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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Acordo por melhor rastreamento
O Brasil deu um passo para aprimorar o rastreamento da pesca ao firmar um memorando de
entendimento com a Global Fishing Watch em que se compromete a contribuir para a transparência
de dados. O documento, assinado pela Secretária de Aquicultura e Pesca (SAP), tende a contribuir
para melhorias na gestão da pesca no País.

Ao apontar o compromisso do Brasil de aprimorar o rastreamento por satélite das embarcações, o
acordo pode ajudar na evolução de alguns aspectos do setor, como o combate à pesca ilegal, assim
como contribuir para a ampliação do conhecimento e das pesquisas a partir da coletas de dados,
obtidos pelos recursos tecnológicos.

Além disso, ao firmar acordo de monitoramento com uma organização financiada por Leonardo Di
Caprio, a SAP se distancia da ideologização sobre o papel das ONGs e de filantropos como o ator
norte-americano, já hostilizado em 2019 pelo presidente. Caminhar ao lado da ciência e do
conhecimento é sempre a melhor trilha.
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Destaque

Seafood #38 já está no ar
A edição #38 da revista Seafood
Brasil já está disponível, nas
versões impressa e digital. Uma
extensa análise sobre as
mudanças na dinâmica recente
das importações de pescado é o
principal tema da matéria de capa.

As importações no 1º trimestre
reforçam a noção de que 2021
será o ano da tilápia, mas também
do salmão, fenômeno que não
está apenas na expansão do
varejo.

Em "5 Perguntas" o presidente da
Abrapes, Júlio César Antonio,
reforça a pretensão de fortalecer o
diálogo com o Ministério da
Agricultura, Pecuária e

Abastecimento para aprovar normas sobre parasitas, finalizar novos RTIQs e apoiar a
reabertura do mercado para camarões argentinos.

Em “Marketing & Investimento”, mostramos que as alterações provocadas pela pandemia
elevam as vendas das grandes varejistas e diminuíram espaços às médias, mas dão
oportunidades aos menores e aos canais de proximidade.

Os dados em “Estatísticas” evidenciam a expansão da piscicultura, em análise a partir do
Anuário da PeixeBR e o contraste com os dados do IBGE. Já a resiliência dos pesqueiros é
tema do “Direto da Produção”. A seção "Na Cozinha" aponta como os hábitos de consumo
na infância refletem ações e entraves dos responsáveis pelos pequenos, das escolas, dos
governos, das indústrias e dos mercados. A seção “Personagem” conta a história de um
ex-militar, taxista e garçom, que se tornou um dos transportadores de larvas mais
conhecidos do Nordeste.

A Seafood Brasil #38 está disponível aqui com tudo isso e muito mais.

https://www.seafoodbrasil.com.br/revista/seafood-brasil-38


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
A fase de depoimentos da CPI da Covid se inicia nesta terça-feira, com a participação
de dois ex-ministros da Saúde de Jair Bolsonaro: Luiz Henrique Mandetta e Nelson
Teich. A ideia da comissão é apontar como se davam as decisões na pasta, se de
modo técnico ou sob influência do presidente Jair Bolsonaro. A maior expectativa do
dia está sobre Mandetta, que se desentendeu algumas vezes com o presidente. E há uma
preocupação no Planalto: encontrar governistas dispostos a dar “carrinhos por trás” no
ex-ministro, revela a Coluna do Estadão.

O vice-presidente da CPI da Covid no Senado, Randolfe Rodrigues (Rede-AP),
apresentou um requerimento para que o ministro da Justiça, Anderson Torres, seja
convocado e ouvido pelo colegiado, publica a Folha. O objetivo do pedido é que ele
explique sua declaração à revista Veja em que defendeu uma CPI ampla e afirmou que vai
solicitar à Polícia Federal informações sobre os inquéritos que envolvem governadores em
desvios de dinheiro na área da saúde. Mas a iniciativa de Randolfe foi questionada por
outros integrantes da oposição e independentes, apontando que ele pode ter caído em uma
armadilha do governo, de desviar o foco da CPI, destaca Malu Gaspar em seu blog no O
Globo.

O PT, em manifesto assinado pelo Núcleo de Acompanhamento de Políticas Públicas
e o Setorial Nacional de Saúde, lançou um manifesto em defesa da vacina Sputnik V e
em lamento à marca de 400 mil mortes pela Covid-19, destacou o Poder 360. A
importação do imunizante russo foi vetada pela Anvisa por motivos técnicos, sendo que era
a principal aposta para vacinação por governadores do Nordeste. E em meio ao embate que
vem sendo politizado, Lula cancelou encontro com o embaixador da Rússia no Brasil,
informou Bela Megale, em seu blog no O Globo.

O prefeito licenciado de São Paulo, Bruno Covas (PSDB), foi transferido para a UTI do
hospital Sírio-Libanês, na capital paulista, após a descoberta de um sangramento no
estômago, que foi controlado durante a segunda-feira, publicou o G1.

Os embarques de soja em grão e milho do Brasil apresentaram bons resultados em
abril. Para a oleaginosa, as exportações atingiram o maior volume mensal da história,
com 17,3 milhões de toneladas, uma alta de 17% sobre as 14,8 milhões vendidas em abril
do ano passado, segundo dados preliminares divulgados pelo Ministério da Economia,
destacou o Canal Rural.

https://politica.estadao.com.br/blogs/coluna-do-estadao/dificuldade-do-planalto-mandetta-nao-e-moro/
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/05/vice-presidente-da-cpi-da-covid-pede-que-ministro-da-justica-seja-ouvido-apos-criticas-a-comissao.shtml
https://blogs.oglobo.globo.com/malu-gaspar/post/oposicao-ve-armadilhas-do-governo-para-tentar-tumultar-cpi-da-covid.html
https://blogs.oglobo.globo.com/malu-gaspar/post/oposicao-ve-armadilhas-do-governo-para-tentar-tumultar-cpi-da-covid.html
https://www.poder360.com.br/coronavirus/pt-lanca-manifesto-em-defesa-da-vacina-sputnik-v
https://blogs.oglobo.globo.com/bela-megale/post/encontro-entre-lula-e-embaixador-da-russia-e-cancelado-apos-pressao-de-governo-bolsonaro.html
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/05/03/internado-para-tratar-cancer-bruno-covas-e-transferido-para-uti-do-hospital-sirio-libanes-em-sp.ghtml
https://www.canalrural.com.br/projeto-soja-brasil/soja-recorde-exportacao/


Em um dia sem grandes acontecimentos, com os investidores à espera da decisão do
Copom sobre a política monetária do País, o dólar fechou em queda de 0,24%, a R$
5,4188. Já a Bolsa brasileira encerrou em alta de 0,27%, a 119.209,48 pontos, informou o
Estadão. O Itaú Unibanco apresentou lucro líquido recorrente de R$ 6,4 bilhões no
primeiro trimestre, com alta de 63,6% em relação ao mesmo período do ano passado,
revelou também o Estadão.

Covid-19
O Brasil registrou 1.054 mortes
por coronavírus nas últimas 24
horas e totalizou nesta
segunda 408.829 óbitos desde
o início da pandemia. Com
isso, a média móvel de mortes
nos últimos 7 dias chegou a
2.375. Os casos confirmados
desde o começo da pandemia
são 14.791.434.

O balanço da vacinação contra
a Covid-19 desta segunda
apontou que 32.316.507

pessoas receberam a primeira dose da vacina, o que representa 15,26% da população
brasileira. A segunda dose já foi aplicada em 16.279.037 pessoas (7,69% da população).

O ministro Ricardo Lewandowski, do STF, afirmou que gestores públicos podem ser
punidos por improbidade administrativa se houver atraso na aplicação da segunda
dose da vacina contra a Covid-19, destacou o G1. Ele decidiu suspender a decisão do
Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro que mantinha o decreto estadual incluindo
profissionais das forças de segurança e da educação no grupo prioritário para a
imunização contra a covid-19. Com a decisão, deverá ser seguida a ordem de vacinação
estabelecida pelo Ministério da Saúde, explicou a Agência Brasil.

A decisão se dá em um cenário de escassez dos imunizantes no Rio de Janeiro. Após
terem recebido uma nova remessa de doses da vacina CoronaVac durante o fim de
semana, alguns municípios do Estado chegaram a retomar a aplicação da segunda dose
com o imunizante nesta segunda-feira. No entanto, as prefeituras dizem que as unidades
recebidas não foram suficientes e, em diversas cidades, a segunda dose com a vacina já foi
suspensa novamente, realidade que afeta ao menos 14 municípios, publicou o O Globo.

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,cotacao-dolar-bolsa-de-valores-03-05-2021,70003702469
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,itau-unibanco-tem-alta-de-63-6-no-lucro-no-1-trimestre-para-r-6-4-bilhoes,70003702809
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/05/03/vacina-contra-covid-gestor-publico-pode-ser-punido-se-atrasar-2a-dose-diz-lewandowski.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2021-05/lewandowski-suspende-antecipacao-de-vacina-policiais-e-professores
https://oglobo.globo.com/rio/covid-19-cidades-no-rio-voltam-suspender-aplicacao-da-segunda-dose-da-coronavac-25001115


Em contraste, o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, anunciou, em evento na Fiesp,
que o Brasil está em vias de fechar um novo acordo com a Pfizer para comprar mais
100 milhões doses de vacina, informa o Valor.

O número de mortes de enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem por
Covid-19 despencou no Brasil depois do início da vacinação. O número, que vinha
crescendo desde dezembro, atingiu pico em março, com 83 óbitos, e caiu para 24 no mês
de abril — uma redução de 71%. Os profissionais estão incluídos nos grupos prioritários da
imunização, lembra a coluna de Monica Bergamo na Folha.

A Agência de Alimentos e Medicamentos dos Estados Unidos está se preparando
para autorizar o uso da vacina Pfizer-BioNTech contra a Covid-19 em adolescentes de
12 a 15 anos até o início da semana que vem, de acordo com autoridades federais
familiarizadas com os planos da agência, informa o Yahoo, compartilhando informações do
The New York Times.

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2021/05/04/ministro-diz-que-governo-deve-fechar-compra-de-mais-100-milhoes-de-doses.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/05/numero-de-mortes-entre-enfermeiros-despenca-no-brasil-depois-de-vacinacao-contra-a-covid-19.shtml
https://esportes.yahoo.com/noticias/ag%C3%AAncia-dos-eua-vai-autorizar-001346191.html


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
O tambaqui foi o terceiro peixe da piscicultura brasileira mais exportado pelo Brasil
no primeiro trimestre de 2021, com a exportação tendo crescido 159% na comparação
com o mesmo período do ano passado, de acordo com os dados da Embrapa Pesca e
Aquicultura e destacados pela Associação de Criadores de Peixes de Rondônia
(Acripar), que vê os dados como resultado do trabalho realizado pelo setor nos últimos
anos.

A associação destaca que o cultivo do tambaqui em Rondônia vem sendo tecnificado,
melhorando a qualidade do produto, também exaltando as ações de marketing promovidas,
com festivais e churrascos de tambaqui, realizados em municípios rondonienses e em
Brasília, antes da pandemia.

O Centro de Ciências Agrárias (CCA) da
Universidade Federal de Santa Catarina
(UFSC) realizará terça-feira, às 19h30,
mais uma edição do programa CCA
Conecta Egressos, com o tema
“piscicultura marinha e mercado
internacional”. Os convidados da live
serão Yole Buchalla e Bruno Sardenberg,
egressos da graduação em Engenharia de
Aquicultura com trajetória internacional e

que hoje trabalham com piscicultura marinha nos Estados Unidos. A professora do
Departamento de Aquicultura Mônica Yumi Tsuzuki também estará presente e irá conversar
sobre o mercado de trabalho na área.

O projeto "Mulheres de Corpo de Algas" alia conhecimento e responsabilidade
ambiental no cultivo sustentável das algas. A matéria-prima é transformada em
alimentos e cosméticos em Icapuí, no litoral leste cearense. Quem conta essa história é
o Diário do Nordeste. Em 2001, oito famílias chefiadas por mulheres fundaram uma
associação com o objetivo de agregar valor às algas marinhas de forma sustentável, após
serem quase extintas, o que motivou a criação do projeto sob a curadoria da Fundação
Terra Mar e da qual as mulheres viriam a ser protagonistas. Nasceu, assim, o Mulheres de
Corpo e Algas, cujo intuito inicial era desenvolver uma extração sustentável das algas
através do plantio em cordas, em um cultivo que assemelha-se ao da ostra. A plantação é

https://noticias.ufsc.br/2021/05/piscicultura-marinha-e-tema-da-proxima-live-do-cca-conecta-egressos/
https://noticias.ufsc.br/2021/05/piscicultura-marinha-e-tema-da-proxima-live-do-cca-conecta-egressos/
https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/regiao/grupo-de-mulheres-extrai-o-sustento-do-mar-e-contribui-para-preservacao-do-ecossistema-em-icapui-1.3066424


feita no mar, a uma distância de até 3km da areia, com as algas sendo afixadas em canos
flutuantes.

Após um período de baixa, os "tempos dourados" voltaram graças ao valor agregado que as
integrantes do “Mulheres de Corpo e Algas” aprenderam a imprimir a esses organismos do
reino vegetal. O quilo in natura que antes chegava ao valor máximo de R$ 0,40 centavos
agora produz até 50 produtos. São xampus, sabonetes líquidos e em barra, geleias,
sorvetes, pizza, iogurte e uma infinidade de outros itens fabricados a base de algas.

Pesca
As associações Europêche e a Federação Europeia dos Trabalhadores no Transporte
defenderam que a Comissão Europeia e os Estados membros da União Europeia
desenvolvam um protocolo de vacinação contra a Covid-19 específico para
pescadores, priorizando o acesso desses profissionais à vacina, mantendo assim “as
operações de pesca essenciais em funcionamento”. As informações são da Seafood
Source.

Em um comunicado à imprensa, as associações afirmaram que os pescadores são
considerados trabalhadores essenciais, o que se soma às particularidades da sua atuação e
deve ser levado em consideração para a imunização. As entidades lembram que o trabalho
ocorre em espaços confinados, onde é impossível manter distanciamento físico, criando um
alto risco de transmissibilidade do coronavírus. Eles também destacaram que os longos
períodos de permanência a bordo dos navios tornam difícil imunizar as tripulações de
acordo com qualquer cronograma pré-estabelecido para a população em geral.

O NotiSul conta que a Comissão de Pesca e Aquicultura da Assembleia Legislativa de
Santa Catarina realizará nesta quarta-feira, a partir das 17 horas, audiência pública
sobre a Barra do Camacho, em Jaguaruna. O objetivo do encontro, que será realizado
por meio de videoconferência, é discutir propostas para o desassoreamento do canal. que
liga a Lagoa Jaguaruna ao oceano.

Autor do requerimento para a realização da audiência, o deputado Felipe Estevão (PSL)
afirmou que o desassoreamento é uma reivindicação das colônias de pescadores e de
outras entidades ligadas à pesca, preocupadas com os prejuízos que o excesso de areia no
local causa à atividade. O assoreamento, conforme a Defesa Civil do Estado, além de
comprometer o trânsito das embarcações, prejudica o escoamento da água em casos de
chuva intensa, interferindo na qualidade da pesca de subsistência.

https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/european-fisher-advocates-push-for-prioritized-covid-19-vaccine-access
https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/european-fisher-advocates-push-for-prioritized-covid-19-vaccine-access
https://notisul.com.br/geral/comissao-de-pesca-da-alesc-discute-nesta-quarta-feira-o-desassoreamento-da-barra-do-camacho/


Indústria

Laboratórios públicos e privados que avaliam a qualidade dos filés de peixe no Brasil
já receberam amostras do material de referência de tecido de peixe produzido pela
Embrapa Pecuária Sudeste, em São Carlos (SP). Os materiais de referência servirão
de padrão para que laboratórios comparem os resultados das análises destes com
aquelas feitas em produtos que recebem da indústria.

Dois grandes produtores comerciais de peixe do Brasil foram convidados pela Associação
Brasileira de Piscicultura (PeixeBR) a doar o material que serviu de base para os estudos.
Isso é importante porque o material produzido pela pesquisa é bastante parecido com o das
amostras que são analisadas e comercializadas pela indústria do pescado.

De acordo com a pesquisadora Ana Rita Nogueira, da Embrapa Pecuária Sudeste, os
peixes recebidos dos fabricantes foram devidamente moídos, homogeneizados, peneirados
e envasados. A partir daí, diversas ações de pesquisa foram realizadas, incluindo uma série
de análises químicas e avaliações estatísticas.



Essas atividades resultaram uma carta controle que a equipe da Embrapa elaborou e enviou
aos laboratórios, com as indicações dos valores definidos, por exemplo, de cálcio, fósforo,
magnésio, potássio, cobre, ferro, manganês e zinco e suas incertezas associadas. A
amostra produzida e a respectiva carta controle foram distribuídas para os Laboratórios
Nacionais Agropecuários e outros laboratórios interessados.

O Registro Federal dos Estados Unidos suspendeu a certificação do camarão de alto
mar do México. Segundo a Europa Azul. isso se deu porque o programa de proteção das
tartarugas marinhas aplicado no país não é mais compatível ao utilizado nos mares
americanos. Isso significa que o camarão mexicano obtido por captura não pode ser
exportado para o mercado dos Estados Unidos até que o país obtenha nova
certificação.

Em resposta, o governo do México comunicou que está realizando ações preventivas e
corretivas para recuperar a certificação, com autoridades competentes, como a Comissão
Nacional de Aquicultura e Pesca, a Procuradoria Federal de Proteção Ambiental e a
Secretaria da Marinha, ministrando cursos de capacitação para pescadores.

A gigante norte-americana da agricultura Cargill e a companhia francesa de
biotecnologia InnovaFeed anunciaram que pretendem alimentar 20 milhões de suínos
com óleos derivados de insetos até 2026, como parte de um amplo acordo entre as
empresas no segmento de proteínas alternativas. De acordo com a Isto É, o uso de insetos
para ração tem se tornado uma alternativa cada vez mais popular na agricultura e
aquicultura diante do aumento na demanda por ração animal, fator que eleva os preços dos
grãos, e à medida que mais companhias trabalham para reduzir suas pegadas de carbono.
A Cargill e a InnovaFeed haviam anunciado um primeiro acordo em 2019, inicialmente
focado em ração para peixes.

Varejo
Metade dos participantes de
pesquisa feita em parceria pela
Embrapa Pesca e Aquicultura
(Palmas-TO) e pela Universidade
Federal do Tocantins (UFT) não
modificou a frequência de
consumo de pescado por conta
do distanciamento social causado
pela pandemia da Covid-19. Ao
mesmo tempo, 27% disseram que
reduziram o consumo, 18%

https://europa-azul.es/estados-unidos-suspende-la-certificacion-de-camaron-mexicano-por-malas-practicas-de-captura/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=estados-unidos-suspende-la-certificacion-de-camaron-mexicano-por-malas-practicas-de-captura
https://www.istoedinheiro.com.br/cargill-e-innovafeed-ampliam/


responderam que aumentaram e 4% pararam de consumir essa proteína no período. A
Embrapa diz que os números foram arredondados para melhor entendimento; por isso, não
fecham em 100%.

De acordo com a pesquisa, antes da pandemia, 26% dos participantes consumiam pescado
ao menos uma vez na semana; 24% consumiam duas ou três vezes no mês; e 21%
responderam que a frequência era de duas ou mais vezes na semana. Para 11,5%, o
consumo era de uma vez no mês; outros 11,5% raramente consumiam; 4,5% não sabiam ou
não relataram; e 1% nunca se alimentava de pescado. Mais de 700 pessoas de todas as
regiões do país responderam ao questionário aplicado virtualmente no ano passado.

O Grupo Muffato inaugurou mais uma unidade da sua rede Max Atacadista, dessa vez
na cidade paranaense de Toledo, onde o grupo já mantém duas lojas de supermercado
com a bandeira Muffato. Segundo a SuperHiper, no local, os clientes têm à disposição mais
de 12 mil itens, incluindo perecíveis nas seções de frutas, legumes, verduras, padaria e
açougue. São mais de 12 mil m² de área construída, com sete espaços para lojas, praça de
alimentação e estacionamento próprio, gratuito, com mais de 350 vagas.

A rede norte-americana de
supermercados Kroger iniciou um
programa piloto de entrega por
drone. Para realizar o delivery
automatizado, o varejista se juntou a
Drone Express, serviço de logística
que usa os veículos aéreos

autônomos, começando pelo estado de Ohio e depois seguindo para a Califórnia. As
informações são da Olhar Digital.

Food Service
A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes do Distrito Federal e o Sindicato Patronal
de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares de Brasília protocolaram pedido de
flexibilização do horário de funcionamento dos bares e restaurantes da capital
federal. As informações são do Metrópoles.

As entidades pediram a ampliação do horário do toque de recolher para meia-noite e o
funcionamento dos bares, restaurantes e delivery até as 23h. Além disso, solicitaram a
abertura dos shoppings centers às 11h, para que os restaurantes dos shoppings consigam
pegar o movimento do almoço.

https://www.superhiper.com.br/grupo-muffato-ativa-atacarejo-em-mais-uma-cidade/?utm_campaign=grupo_muffato_ativa_atacarejo_em_mais_uma_cidade_-_duplicado&utm_medium=email&utm_source=RD+Station
https://olhardigital.com.br/2021/05/03/reviews/supermercado-dos-eua-testa-entrega-com-drone/
https://www.metropoles.com/distrito-federal/restaurantes-pedem-que-gdf-flexibilize-horario-de-funcionamento


A Comissão de Constituição e Justiça da Assembleia Legislativa de Goiás já está com
o projeto 4509/21 que prevê auxílio financeiro de R$ 1000 – parcelado em duas de R$
500 – para trabalhadores de estabelecimentos do setor para alimentação fora do lar. E,
como informa o E Mais Goiás, o benefício pode ser prorrogado.

O Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares de São José dos Campos vai
oferecer mais de 200 vagas em cursos online e gratuitos para quem trabalha ou tem
interesse em atuar na categoria. Segundo o portal Vale, as aulas acontecerão entre os
meses de maio e junho e as inscrições já estão abertas.

De acordo com a entidade, os interessados poderão optar entre cinco turmas diferentes,
entre elas: Vendas para Garçons e Garçonetes, Desenvolvimento e Treinamento de Equipes
– Hospitalidade, Gestão de Inovação e Tendências - Alimentos e Bebidas, Gestão de
Serviços de Hospitalidade, Gestão de Vendas e Marketing – Hospitalidade. Confira na
tabela abaixo a data e o horário para cada curso. Para mais informações acesse aqui.

https://www.emaisgoias.com.br/projeto-preve-auxilio-para-trabalhadores-de-bares-e-restaurantes-em-goias/
https://www.ovale.com.br/_conteudo/nossa_regiao/2021/05/126202-sinhores-lanca-pacote-de-cursos-online-para-retomada-do-setor-de-hoteis--bares-e-restaurantes.htm

